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Résumé :

Le présent travail a pour objectif d’amélioration de la croissance des plants du pin d’Alep (Pinus
halepensis) en pépiniere, afin d’augmenter les chances de réussite du son greffage en pin pignon. Il
s’insere dans le contexte de la valorisation des Pignes en raison de leur valeur marchande. En paralléle
le greffage du pin pignon sur pin d’Alep permettra d’étendre la superficie valorisable et ce en raison
de la vaste répartition de I’aire du pin d’Alep, la méthodologie se base sur la comparaison de la
croissance de plants soumis a de différentes doses de biofertilisant, en mesurant le diamétre et la
hauteur de la tige ainsi que la masse racinaire. Les résultats montrent que les trois doses du fertilisant
(Algaren), utilisées n’ont eu aucun effet significatif sur la croissance des plants et ce pour les trois
indices.

Quoique qu’il n’ait pas abouti aux résultats escomptes, le travail est inspiré d’une problématique
d’intérét économique. Pour cette raison, il suscite la nécessite d’accentuer les investigations afin
d’identifier le processus de production des plants destines au greffage.

Mots clés : Pignes, greffage, Biofertilisant (Algaren), pin d’Alep, la croissance.

Abstract

The objective of the present work is to improve the growth of Aleppo pine (Pinus halepensis)
seedlings in the nursery, in order to increase the chances of its successful grafting in pinion pine. It
fits into the context of valuing Pignes because of their market value. At the same time, the grafting of
pinion pine on Aleppo pine will make it possible to extend the recoverable area and this due to the
wide distribution of the Aleppo pine area, the methodology is based on the comparison of the growth
of submitted plants. With different doses of biofertilizer, by measuring the diameter and height of the
stem as well as the root mass. The results show that the three doses of fertilizer (Algaren) used had
no significant effect on plant growth for all three indices.

Although it did not lead to the expected results, an issue of economic interest inspires the work.
For this reason, it gives rise to the need to intensify investigations in order to identify the production
process of plants intended for grafting.

Keywords: Pine trees, grafting, Biofertilizer (Algaren), Aleppo pine, growth.
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